

La fundación de Villa Real



E cómo se hizo esta fundación dice la Crónica de Alfonso X en el capítulo XI lo siguiente: "En el décimo año del reinado de este rey don Alfonso, que fué en la era de mil e trescientos años, andaba el año de la nascencia de J. C. en mill é doscientos é sesenta y dos años, estando el rey en Segovia llegaronle las nuevas de como el rey de Granada le había quebrantado las treguas que con él avia, é otrosi que en el regno de Murcia se le avía alzado Alboaquez... e otrosi que los moros de Xerez que le avían tomado el Alcázar... E envió el llamar por sus cartas los infantes é los ricos homes é todos los consejos de su regno que se fuesen luægo para el a la frontera. E partió de Segovia, é fué a Toledo é dende a la frontera i pasando por un lugar que dicen el Pozuelo de don Gil, que era en término de Alarcos, entretanto que llegaban los compañías por que avia enviado, mandó venir gentes de su comarca, é ondenó en cual manera se poblase allí una villa é mandó que la dijessen Villa-Real é ordenó luego las calles é señaló los lugares por dó fuese la cerca. E fizo facer luego una puerta labrada de piedra, é esta es la que está en el camino que viene de Toledo é mandó a los del lugar como ficiesen la cerca. E partió dende, fuese para Córdoba, é dende para Sevilla, é mandó facer la guerra contra los moros..."